

LE DECALOGUE (ou les 10 commandements)

Je suis le Seigneur ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison d'esclavage.

Tu n'auras pas d'autres dieux que moi.

Tu ne feras de moi aucune image.

Tu ne prononceras pas faussement le nom du Seigneur.

Tu sanctifieras le jour du Seigneur.

Tu honoreras ton père et ta mère.

Tu ne tueras pas.

Tu ne commettras pas d'adultère.

Tu ne voleras pas.

Tu ne feras pas de faux témoignage contre ton prochain.

Tu ne convoiteras pas ce qui appartient à ton prochain.

Annexe 3 :



Annexe 4 :



Annexe 5 :

EXPLICATIONS DU LOGO DU JUBILÉ

Sources :

<https://www.iubilaeum2025.va/fr/giubileo-2025.html>

Le logo représente quatre figures stylisées pour indiquer l'humanité venant des quatre angles de la terre. Elles sont rattachées l'une à l'autre, pour indiquer la solidarité et la fraternité que les peuples ont en commun. La première en tête est agrippée à la croix.

C'est le signe non seulement de la foi qu'elle embrasse, mais aussi de l'espérance qui ne peut jamais être abandonnée parce que nous en avons toujours besoin et surtout dans les moments de grande nécessité.

Il est important d'observer les ondes qui sont en dessous et qui sont en mouvement pour indiquer que le pèlerinage de la vie ne se réalise pas toujours dans des eaux tranquilles. Très souvent les vicissitudes personnelles et les événements du monde imposent avec intensité le recours à l'espérance.

C'est pour cela qu'il faut observer la partie inférieure de la croix qui s'allonge en se transformant en une ancre, qui s'impose sur la devise en forme semi-circulaire. Comme on le sait, l'ancre a été généralement utilisée comme métaphore de l'espérance. L'ancre de salut (ou Maîtresse-ancre, ou ancre de miséricorde), dans l'argot des marins, est le nom donné à l'ancre de réserve, utilisée dans les embarcations pour accomplir une manœuvre d'urgence en vue de stabiliser le navire durant les tempêtes (→ ils mettent alors toute leur espérance dans cette ancre).

Il ne faut pas négliger le fait que l'image montre combien le chemin du pèlerin n'est pas un fait individuel, mais communautaire, marqué d'un dynamisme croissant qui tend toujours plus vers la croix.

La croix n'est pas du tout statique, mais elle est aussi dynamique, elle se courbe vers l'humanité comme pour aller à sa rencontre et ne pas la laisser seule, mais en offrant plutôt la certitude de la présence et l'assurance de l'espérance.

C'est bien visible, enfin, avec la couleur verte, la devise du jubilé 2025: *Pèlerins d'espérance*.

Annexe 6 :

PRESENTATION DE L'ARCHE D'ALLIANCE

Sources :

Informations et extraits des documents :

Power point de la présentation de l'arche de Dominique Marteen

Soirée biblique autour de l'arche d'Alliance du P. André-Benoît Drappier

A la différence du jubilé de l'an 2000, il n'y a aucune porte sainte dans les diocèses. Il faut donc se rendre à Rome pour la franchir.

L'équipe diocésaine de préparation de cette année sainte propose de pèleriner avec cette arche, construite sur le modèle de celle réalisée par les Hébreux. « Durant un an, elle passera de doyenné en doyenné, de paroisse en paroisse, avec des étapes dans les églises, écoles, maisons de retraites et bien d'autres lieux ».

L'Arche d'Alliance qui parcourt notre diocèse n'est pas une copie conforme mais elle suit quelques unes des indications d'Exode 25, 10-22 qui précisait, entre autres, que l'arche devait être un coffre en bois d'acacia recouvert d'or, intérieur et extérieur, de 2,5 x 1,5 x 1,5 coudées (125 x 75 x 75 cm), avec deux chérubins qui étendent leurs ailes, deux barres passées dans des anneaux...

Description de l'arche :

- *Au dessus de l'arche deux chérubins*, deux anges qui sont les adorateurs de Dieu et nous invitent, nous aussi, à prier Dieu. Ces anges portent *l'évangélaire* (ou selon les lieux, la Bible ou encore le lectionnaire). Ce livre contient la Parole de Dieu et est signe de la présence de Dieu agissant au sein de son peuple.
- *Les deux barres* permettent de transporter l'arche de lieu en lieu : cela signifie que Dieu accompagne son peuple dans ses longues marches.
- *L'icône de Notre Dame de Grâce* : L'un des vocables de Marie est « arche vivante », l'arche de la Nouvelle Alliance, car c'est Marie qui en son sein, a porté le Christ, le Verbe qui s'est fait chair.
- *L'icône de la Trinité* : Peinte en 1425 par saint André Roublev, l'icône de la Trinité nous fait contempler la communion entre trois personnages qui représentent Dieu le Père, Dieu le Fils et Dieu le Saint Esprit.
 - . Celui au milieu est le Christ, l'arbre peint derrière lui rappelle le bois de la croix, la coupe celui de son sang versé pour nous.
 - . Dieu le Père est à sa droite, devant une maison qui symbolise la maison du Père dans laquelle nous sommes tous appelés à séjourner.
 - . Dieu le St Esprit est recouvert d'un manteau vert, signe de l'Espérance qu'il apporte

au monde.

Cette année, nous fêtons les 1700 ans du Concile de Nicée. Ce concile a fixé la doctrine trinitaire en intégrant les déclarations du Concile de Nicée : « Un seul Dieu en trois personnes ». Dans le Credo du Concile de Nicée Constantinople (381), on retrouve bien les trois personnes : « Je crois en un Dieu, le Père tout-puissant ; Je crois en un seul Seigneur, Jésus-Christ ; Je crois en l'Esprit-Saint qui est Seigneur et qui donne la vie ».

Gestes autour de l'arche d'alliance :

- Nous sommes invités à glisser dans l'arche des papiers porteurs d'une phrase, d'un passage de la Bible et de vos commentaires, questions prières... et à votre tour à tirer aussi l'un des papiers écrits par un paroissien d'un autre doyenné.
- Dans une autre partie de l'arche, vous trouverez aussi un document contenant le décalogue et les Béatitudes : les 10 commandements sont « un mode d'emploi de la liberté » ; les Béatitudes sont un chemin de bonheur.
- Au côté de l'arche d'alliance, sur le cahier, nous pouvons noter des intentions de prière qui seront confiées ensuite aux Ursulines de St Saulve.

« Dieu est à l'œuvre en tous ceux qui ouvrent leur Bible,
qui écoutent la Parole dans la liturgie,
tous ceux qui la partagent avec d'autres,
en tous ceux qui prient et agissent au nom de cette Parole ».